

Expertos sugieren apoyo del Gobierno a producción local

El apoyo gubernamental a los productores locales (campesinos e indígenas) fue una propuesta de los expertos que participan en el seminario internacional denominado Modelos de Desarrollo, Desarrollo Rural y Economía Campesina-indígena organizado por el Centro de Investigación y Promoción del Campesinado (Cipca).

Representantes campesinos y agricultores de Bolivia, además de expertos de Brasil y Argentina, coincidieron en señalar que si un Gobierno no comprende el rol fundamental de ese sector, la producción de alimentos disminuirá cada vez más.

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, lamentó que en pasados años se haya dado prioridad a los grandes productores y no al pequeño productor.

“Pero ahora —mencionó— incentivamos con programas, créditos, y consideramos que, a partir de esto, empezamos a generar condiciones para que el campesino siga produciendo”.

Para el director Regional del Cipca, Eduardo Acevedo, la provisión de riego, el control y la gestión sobre la tierra son los problemas pendientes para garantizar la seguridad alimentaria desde la perspectiva de los productores campesino-indígenas. “Hay que diversificar la producción frente al cambio climático. Si un productor sólo siembra papa y pierde todo con la helada, éste se desanima a seguir produciendo. Pero si siembra una variedad de hortalizas, paliará las pérdidas”.

Para que los países dejen de importar alimentos y luchen contra los precios internacionales deben producir más alimentos dentro de su territorio y evitar una salida desordenada (por la vía del contrabando).

Seguro agrícola contempla devolución de recursos

La parte sustancial del proyecto de Ley del Seguro Agrícola Universal propuesto por el Gobierno señala que si un productor pierde su capital a causa del cambio climático, el seguro le devolverá la inversión perdida, afirmó el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez.

“En el artículo principal —indicó— contemplará el seguro de la producción a través de la devolución del recurso que invirtió el productor en su siembra”.

Por ejemplo, si un productor de papa siembra en una hectárea y utiliza entre 20 y 25 quintales de semilla, eso será lo que se le devuelva. “Hasta ahora nadie le devuelve al productor la inversión cuando pierde por algún efecto climatológico”.

El proyecto señala que la devolución es para el productor que fuese afectado por cuatro efectos climatológicos, como sequías, heladas, inundaciones y granizadas, que hasta ahora llegan al 95 por ciento.

El requisito para acceder al seguro es producir alimentos para el consumo interno; la norma del seguro universal no señala la cantidad de hectáreas, si es grande, mediano o pequeño productor, según Vásquez.

“Estamos trabajando en el proyecto, será una ley marco que creará la Responsabilidad del Estado y el Instituto Nacional de Seguro Agrario. Una entidad pública será la que administre los recursos, además de supervisar la actividad”.

Gobierno propone una ley para usar las reservas

El Gobierno ha descartado la realización de un referendo para consultar a la población acerca del uso de 2.000 millones de dólares de las Reservas Internacionales Netas (RIN) en programas productivos, y anunció un proyecto de ley que, antes del debate parlamentario, será difundido entre algunos sectores sociales.

Por su parte, el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, ya ha solicitado una parte de esos recursos para el sector agropecuario.

El pasado fin de semana, el presidente Evo Morales expresó su deseo de emplear estos recursos en el fortalecimiento del sector productivo y consultar la opinión de la ciudadanía mediante un referendo.

El ministro de Comunicación, Iván Canelas, afirmó que lo que habrá es un proceso de “socialización” con sectores laborales y productivos en procura de conocer sus criterios respecto de la inversión de esos recursos en la instalación de fábricas y el fomento de la industria boliviana.

“Es una idea que tiene el presidente Morales y que será socializada en el país”, sostuvo el titular de Comunicación.

Interés de invertir en la agropecuaria

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, manifestó que una parte de los 2.000 millones de dólares provenientes de las Reservas Internacionales Netas (RIN) debe ser destinada a la actividad agropecuaria.

Expresó que existen buenas experiencias con pequeños productores, a quienes se asignó créditos, en cuanto a la devolución de capital e intereses a las fuentes de financiamiento.

Una modalidad de garantía moral que sanciona a quien no devuelve el dinero con la prohibición de recibir nueva ayuda es una fórmula que se examina actualmente, según Vásquez.

Afirmó que el Gobierno otorga ayuda financiera a cañeros, productores de papa, frutas y hortalizas, además de criadores de ganado camélido.

Gobernador de Beni cuestiona uso de RIN

El gobernador de Beni, Ernesto Suárez, criticó ayer la propuesta realizada por el presidente Evo Morales sobre un eventual referendo que determine hacer uso de un porcentaje de las Reservas Internacionales Netas (RIN) en proyectos productivos, pues señaló que ello demuestra la existencia de un déficit en el país.

“Se utiliza mucho el tema del referendo a conveniencia, lógicamente que si las papas queman hay que utilizar el tema del voto para salir de esto, siempre dijimos y mantenemos de que ha habido una falta total de políticas económicas en el país”. El gasolinazo ha puesto al descubierto el tema del déficit y de la mala política económica que lleva el Gobierno, manifestó la autoridad beniana desde la ciudad de Santa Cruz.